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Cambiar el Artículo 3o. Para Mejorar 
Calidad Educativa 

Pon Abel Hernández López 

Tras denunciar que los cambios propuestos 
en el Acuerdo de Modernización Educativa 
son más de tipo circunstancial por lo tanto, va 
a ser muy poco lo que se logre, la licenciada 
Sara Funez, Directora de la Escuela de Peda
gogía, advirtió que dichas propuestas ya ha
bían sido presentadas por organismos como la 
Unión Nacional de Padres de Familia, la Con
federación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX) e incluso por algunos parti
dos políticos. 

En una entrevista concedida a este semana
rio, la licenciada Sara Funez reiteró que una 
verdadera reforma en la calidad de educación 
sólo se alcanzará al modificar el artículo 3ero. 
de nuestra Carta Magna. Sin embargo, subra
yó: "el acuerdo dice que no habrá más cambios 
en dicho artículo ni en la nefasta Ley federal 
de Educación". 

"Es una lástima que después de 70 años se 
dan cuenta del problema; cuántas generacio
nes se han educado a lo largo de este tiempo 
con programas obsoletos", señaló la funciona
ría de la UPAEP (Universidad Popular Autó
noma del Estado de Puebla). 

Indicó que fueron dos las reformas plantea
das: primero la descentralización de la educa
ción, que mencionó, va a ser en el orden de la 

Administración, mas no en el área educativa, 
es decir, "planes, programas, libros, contenidos 
v métodos vendrán del centro de la República 
• Mexicana;no hay una descentralización real". 

Agregó que "el sindicato de maestros ha sido 
en los últimos tres artos el principal obstáculo 
de la Modernización Educativa; valdrá la pena 
que se analice su situación, pues su dirigente, 
Elba Esther Gordillo, firmó el Acuerdo y eso 
implica la descentralización del organismo", lo 
que llevaría "al desgaje total de la agrupación 
magisterial más grande de América Latina". 

Un segundo punto fue la reformulación edu
cativa, donde aplaudió el volver al sistema por 
asignaturas, enseñar historia, geografía, civis
mo, educación ambiental, entre otras. 

Criticó el hecho de que se presuma de un 
salario "profesional" a maestros cuando el pa
go representa 3.5 veces el mínimo, aproxima
damente 45 mil pesos. Esto, aseveró, no se le 
puede dar a una persona que atiende a 60 
nirtos durante 6 horas diarias. Simplemente no 
lo merece. 

Por último, recalcó que el Acuerdo es un 
logro de la gente que siempre ha estado pen
diente de la educación y la han remarcado al 
actual sistema de gobierno el problema educa
tivo. 

Secretaría de Desarrollo 
Social: Trampolín para 
la Presidencia 

Como medida de seguridad, la semana an
terior se solicitó la credencial en la entrada. 

Esta agrupación generaría 
gran peso político 

Razonable si busca el Bien 
Común: Juan Louvier 

Marco A. Pacheco Cervantes 

Arquitectura Cuenta con Nuevo Consejero Alumno 
Por: Marco A. Pacheco Cervantes 

E l pasado martes 19 de mayo, en asamblea, la Facultad de Arquitectura de esta 
universidad, realizó la elección del nuevo Consejero Alumno, titular y suplente, con una 
asistencia desafortunadamente baja, en la Sala Francisco de Vitoria. 

Los candidatos fueron seleccionados de manera directa. Esto es, que en dicha reunión 
se eligieron los posibles sucesores donde por medio de votación, los alumnos Mónica 
Cervantes de octavo semestre, Alejandro Castillo de sexto semestre, Abelardo Mejía de 
sexto semestre, Octavio Flores de cuarto semestre y Roberto García también del cuarto 
semestre, fueron presentados como posibles sucesores. 

Cabe recalcar que en un evento tan importante, la participación de los alumnos fue de 
apenas un sesenta por ciento aproximadamente, lo que refleja una clara apatía por quienes 
se preparan en esta área profesional, en actos de verdadera relevancia. 

Debido a lo difícil que resulta ser esta 
carrera, para elegir al Consejero titular y su
plente, no se requirió de un promedio muy 
alto, solo se pidió que fueran alumnos regu
lares; es decir, que no adeuden ninguna 
materia. 

En sesión que duró aproximadamente una 
hora, resultó Consejero Alejandro Bernal 
Castillo y Octavio Flores como sustituto, 
quienes desde julio de este año, tomarán 
formalmente posesión de su cargo que se
guramente lo encaminarán a favor de sus 
compañeros que, de manera incondicional, 
depositaron su confianza. 

José Ramón Santillana, quien terminó su 
periodo en mencionado puesto, agradeció 
a sus compañeros el haber participado y 
mencionó que los primeros semestres ne
cesitan mucho del apoyo de quienes ya 
tienen mayor tiempo en la carrera; de tal 
manera, exhortó para que se les proporcio
ne toda la ayuda posible cuando éstos la 
requieran. 

• ^ raíz de que el Lie. Humberto Zedillo Ponce 
de León abandona la Secretaría de Programa
ción y Presupuesto para ocupar la de Educa
ción Pública, el Presidente Carlos Salinas de 
Gortari anuncia la creación de la Secretaría de 
Desarrollo Social. 

Ante esta nueva propuesta del Gobierno 
Federal, fue entrevistado el Lie. Manuel Díaz 
Cid sobre los pros y contras que puede traer 
esta nueva secretaría. Desde el punto de vista 
administrativo, Díaz Cid señaló que todo aque
llo que tienda a la simplificación y a la reducción 
del burocratismo resulta ser adecuado. Expre
só también que dentro del área de recursos 
para cuestiones sociales hacía falta una De
pendencia de este tipo mucho más equilibrada 
y centralizada que permita realizar una distri
bución equitativa de los recursos. 

El directivo hizo hincapié en el aspecto de 
"imagen política" acto que resulta ser negativo 
en este asunto. Esto porque -a decir de él-.se 
está creando una super secretaría que por su 
propio peso político y económico automática
mente va a generar un aspecto que ya muchos 
empiezan a manejar: el sucesor del presidente. 

Expresó que si bien esta oficina administrati
va es necesaria, el peso político que tiene ma
nejar presupuestos de sectores importantes en 
la vida nacional como educación, Pronasol, 
IMSS, ISSTE, le da al hombre que posee esta 
capacidad de dicisión un poder monumental; 
esto da pie a que se coloque como el gran 
candidato a la sucesión presidencial. 

Para finalizar, al ser cuestionado sobre si no 
se perdería la autonomía de los municipios por 
esta nueva organización, manifestó que existe 
una contradicción auténtica por parte del pre
sidente en cuanto a fortalecer la autonomía de 
los ayuntamientos ya que con este tipo de sec
tores sociales lo único que sucede es quitarle 
fuerza a los municipios. 

»3 i bien todo gobierno tiene como razón de 
ser la procuración del bien común, una secre
taría de desarrollo social es perfectamente ló
gica y justificable. Así lo señaló el Lic. Juan 
Louvier Calderón, director del Departamento 
de Investigaciones Humanísticas de esta Uni
versidad, al ser cuestionado por El Universita
rio sobre lo factible que resultaría la nueva 
dependencia. 

Agregó que si este sector gubernamental no 
es bien conducido y se atribuye derechos que 
no le corresponden se puede caer más en el 
totalitarismo, y en ese sentido pudiera viciarse 
una iniciativa que en un principio pudiera re
sultar positiva. 

Señaló que el error en que se puede caer es 
confundir a la sociedad con el estado, esto es 
que el primer aspecto es producto del segun
do. Louvier Calderón reiteró que si la labor 
primordial de esta secretaría es servir a la 
sociedad está encaminada debidamente; pero 
si resulta ser un instrumento del estado para 
mantener un control que favorezca al partido 
polftico en el poder y con esto manipular, 
resultaría ser un gravísimo problema. 

Para concluir, el funcionario agregó que aún 
falta examinar debidamente la reglamenta
ción una vez que sea expuesta, debido a que 
está aprobada por la Cámara de Diputados 
pero todavía no está reglamentada, con esto 
se podría realizar un análisis más preciso en 
este aspecto ya que podrían surgir algunas 
desviaciones. 
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I participación de los 
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oratoria organizado 
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*Lic. Guadalupe Sán
chez T.: sin el apoyo y 
orientación que usted 
nos brindó nuestro tra
bajo no se hubiera rea 
lizado • Gracias y ya 
sabe que puede contar 
conmigo pana el si
guiente trabajo. Atte. 
Lucy Morales. 
•Marco y Mary (Medici
na): Como no tengo na
da que hacer (para va
riar) les dedico estas lí
neas para ocupar mí 
tiempo (y el suyo al leer 
esto). LQM Gaby (D.G.) 
•Osear G.: Congratu
lations for the eígth 
months; you will be al
ways on muy mind. I 
love so much. Liliana 
(9G) 

•Larizza: Hi! amigocha, 
eres muy buena onda. 
TQM Liliana. 
* Javier Ronquillo: hay 
que llegar más seguido 
a clases, levántate más 
temprano. Felicidades 
por lo de Maru. Atte. La 
Rana. 
•Primero fuiste novia de 
Ricardo (sistemas) ga
lán de una de nosotras, 
luego novia de Luis (Ad-
mon) galán de la otra, 
ahora quién sigue?; aca

so vas por el galán de la 
tercera? Atte. Las tres 
damitas 
*Amigo del oso polar: 
por tu recadito nos sa
caron de clases. Gra
cias Miserable. Atte. 
The sacados del salón. 
*Miriam Guzman (82A 
Sistemas): Muchas feli
cidades en el día de tu 
cumpleaños que te la 
pases super bien ¿cuán
tos años? detente. Atte. 
Las seis buena onda del 
salón. 
*Hola Verónica Pérez: 
sabes una cosa 'le 
amo" te extraño tanto 
cuando no te veo eres 
lo mejor y lo más im
portante en mi vida y lo 
más Indispensable que 
sin ti no podría vivir. 
"TE AMO" Víctor M. Ro
mano. 
•Chiquita (2ºC D.G): SA
BES que siempre conta
rás conmigo en lo que 
sea. Échale ganas a ta
ller de diseño. Gaby 
(D.G.) 
*Paco Reyes: no te de
sanimes de las infanti
les críticas que te hace 
la gente, ni de los ton
tos chismes que te in
ventan. Quienes los 

hacen (sabes quienes 
son) son un par de 
ociosos, sin mayores 
aspiraciones. Atte. 
Fundación RAME. 
•Ana María (2C D.G.): 
me caes muy bien, un 
día te iremos a gorrear 
los juegos. Atte. Gaby 
(D.G.) 
•Oh desilusión, aun
que las cosas parez
can favorables, por 
dentro rompen los es
quemas. Te sobreesti
me. Lástima. Atte. El 
ojo de venado. 
•Joakim y Ramiro (8o. 
Admon): les deseamos 
mucha suerte en sus 
exámenes, no somos ni 
de 4o, ni de 10o de Ad
mon sino todo ío contra
rio. Felices vacaciones. 
Los extrañaremos. 
Atte. I y E. 

•Para Gaby Vólez (6oB 
Admon): te tengo tan 
cerca pero te siento tan 
lejos...que no puedo 
vivir sin ti. Atte. YO. 
•Germán: Felicidades 
por ya sabes que, re
cuerda que seré la ami
ga con la que contarás 
toda la vida. Mucha 
suerte en todo. 

•Anilú: no hagas caso 
de comentarios tontos, 
tu sabee lo que eres y 
vales. Yo también lo sé 
por eso te considero 
una gran amiga. Ana-
bel. 
•Felicidades Marcela 
por los 5 meses que 
cumples con Pepe, ojalá 
sigan así. T.Q.M. Anabel. 
*José Ignacio Irigoyen 
me encantaste desde 
que te vi, y cada vez 
que te veo yo siento, 
siento... Tu admirado
ra F.S.P. 
*Angie, Anilú, Ruth y 
Ham: quiero que sepan 
que me caen muy bien 
que son buenísima on
da. Atte. A.P.S.C. 
•Broza: quiero decirte 
que tu bromita no me 
cayó nada bien, pero te 
perdono a pesar de 
eso. T.Q.M. Atte. La 
piadosa. 
•Un saludo del tamaño 
del mundo para un ami
go super especial y su
per buenísima onda; pa
ra el joven chaparro pe
los necios, bizco, chi-
muelo, patas chuecas-
Alex Cobos, con un be
so y un abrazo, sigue 
como ahora y llegarás 

muy lejos. O.L De tu 
amiga que te quiere mu
cho Anilú. 
•Anabel: quiero decirte 
que eres super buení
sima onda y espero 
que nuestra amistad 
perdure para toda la vi
da; te mando besos y 
abrazos de quien 
T.Q.M. Anaguicha (y 
mira que te estimo mu
cho como para haber 
puesto ese nombre). 
No te pierdas el próxi
mo sábado por el even
to que da cerrojazo al 
semestre febrero-junio 
92. Vamos a despedir a 
los 10os. Atte. OVNI 
•Brenda (4s Diseño): di
cen que la distancia es el 
olvido, pero yo no conci
bo esa razón, porque yo 
seguiré siendo el cautivo 
de los caprichos de tu 
corazón. Atte. Admira
dor Eterno. 

•Coco (2o. I. Civil) te 
quiero desde que te 
conozco, pero por mi 
timidez no he podido 
hablar contigo para de
círtelo. Tu compañero 
(2º I.Civil) 
•Roxana (42A Sist): ya 
no le pegues a Adolfo, 
también tiene derechos. 

Atte. SOc. Protectora de 
Mandilones. . 
•Edmon (4?A Sist.): 
disculpa, cualquiera 
puede equivocarse. 
Atte. Socio. 
•Adrián y Liz (4ºA Sist): 
felicidades por su primer 
mes, que se multipli
quen. Atte. Gina, Toca
yo, Yuri, Kiko, Alonso y 
Triny. 
•Roberto Waidner (In
dustrial): que no en
tiendes que te bajes de 
tu nube, por favor: por
que recuerda que las 
caídas duelen dema
siado.. Atte. Alguien 
que no quiere que te 
caigas. P.D. entiende 
por favor. 
*Amigo del oso polar: 
Deseo mucho conocer
te y decirte cara a cara 
que no tienes que recla
marme, porque en pri
mera ni tengo novio y en 
segunda no ando conti
go. ¡A'pa chismesito!. 
Atte. Larízza. 
•Piltris: Porque soy tu 
amiga me preocupas. 
No seas tan descarado 
en tus actividades 
amorosas. Atte: Ani-
malito del bosque olvi
dado. 

•Amigo del oso polar: 
Yo soy el esquimal y 
quiero decirte que no 
sigas molestando a Lar 
rizza. 
•Piltris: Ya madura por
que a tu edad jugar pue
de resultar peligroso At
te. Animalito del bosque 
olvidado 2. 
•O.C.A. (Diseño Gráfi
co 2ºC) agradezco mu
cho que hayas postra
do tus bellos y azules 
ojos en mi, espero de
visarte pronto. Atte. Pe
tra. 
•Horacio (Prepa 2) yo in
sisto que traes mi pensa
miento en el espacio. At
te. tu ferviente admirado
ra "La Astronauta". 
•Felicitamos muy cor-
dialmente a Carolina 
Escalante por su nuevo 
noviazgo con Fernan
do. Te queremos mu
cho Atte. Tus amigas. 
•Norma: Vamos a hacer 
una coperacha para 
comprarte unos pantalo
nes nuevos, sabemos 
que el accidente de Gua
dalajara estuvo muy difí
cil. Atte. Caritas (Don't 
Worry). 
•Víbora Anaconda, ya 
que andas criticando el 

peinado de los demás 
vete en un espejo y ob-
sevarás que tu peinado 
no es muy moderno ya 
visítame un poco más 
seguido. Atte. Maurice 
el estilista. 
•Fernando (Tuna 
UPAEP) espero que ya 
que andas con Carolina 
la sepas tratar como se 
merece. Atte. Las amigas 
de Carolina. P.D. ¡Felici
dades! 
•Agustín Ruíz Gonzá
lez: eres lo mejor que 
me ha pasado gracias 
por tus consejos que 
me han servido mucho. 
Atte. Cecilia Rafful. 
•CDCH, TQM. Atte. CH 
CHUA 
•Brosa" y "German 
Monster" me caen su
per bien, gracias por 
dejarme conocerlas 
más. Atte. "El abejorro". 
•Anabel: Ya no vivas de 
noche. Me caes super. 
P.S.F. Angle. 
•Ruth: Te pido por mi
llonésima vez que son
rías. T.E.M. Tu ya sabee 
quien. 
•Caro Escalente: Buena 
decisión felicidades. An
gle 

•Un enorme saludo a f 
Alfonso y Neto que por 
estar castigada no nos 
puede ver. Atte. Chan
to. 
•Saludos para el chavo 
de la mejor voz de la uni
versidad (Jorge F) Atte. 
El sentido auditivo. 
•Celia Carolina: Mu
chas felicidades en tú 
día (27), deseo de cora
zón que te la pases Su
per. Adelante, sigue así 
y nunca cambies. Te 
quiere: Luis Manuel. 
•Ericka T. Mil gracias 
amigocha por todos los 
lindos detalles que has 
tenido conmigo. Gracias 
por tu visita y tu apoyo. 
Eres única. Te recuerda 
siempre. Lucy M. 
•Felicidades a la plani
lla "PROYECCIÓN FU
TURA" (Sistemas) Por 
las ganas que le están 
echando . Suerte y 
adelante. Atte. Los ob
servadores. 
•Muchas felicidades a 
todos los alumnos de 
10o. A CICOM por sus 
cursos de capacitación. 
Estuvieron más que ex
celentes, claro unos más 
que otros. Atte. Una ami
ga. 

¿ NO TIENES DONDE VIVIR? 

¡¡VEN CON NOSOTROS!! 

HOSPEDAJE PARA VARONES CON 
ALIMENTOS 

Dirección: Privada 11A Sur No. 5525 
Col. Prados Agua Azul 

Teléfono: 43 - 79 -18 

AMBIENTE FAMILIAR 

¡¡LLÁMANOS!! 
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POR Abel Hernández López 

¡Qué tal amables lectores! Entramos a la última semana de clases y 
nos preparamos para los exámenes ordinarios, así que todos a estudiar. 
Uno de los problemas que más nos afecta a los universitarios es el 
relacionado con el transporte público, pues la mayoría de nosotros 
utilizamos las "combis" o algún otro medio parecido. Pero, ¿qué piensan 
los estudiantes del Transporte en Puebla? 

Yolanda Ortíz 
Yo pienso que el transporte debe ser 

más eficiente, y además que sea más 
seguro. Que manejen con más cuidado. 

Ana María Díaz 
La calidad depende de la ruta; hay 

algunas rápidas, inseguras. Sin embar
go los minibuses son mejores. Pero al
gunos choferes son muy vulgares. 

José Angel Aran 
La gran mayoría del transporte está 

muy deteriorado y esto provoca insegu
ridad; los choferes son inexpertos, mal 
educados. Propongo que se cambie el 
equipo, preferimos minibuses y que los 
choferes sean prudentes. Por último 
ojalá las autoridades competentes limi
ten el número de combis en circula
ción. 

Ma. de Fátima Rodríguez 
Los choferes no tienen cuidado al 

manejar, las combis no están en bue
nas condiciones. Además suben a mu
cha gente. 

Gerardo Pacheco 
Hacen falta más minibuses y ponerlos 

en lugar de combis. Un problema es que 
llevan mucha gente las combis y no caben 
y ahí van todas apretadas; son inseguras, 
manejan muy fuerte. Con esto no estoy de 
acuerdo. 

lea t i 
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Por: Abel Hernández López 

¿Cómo están asiduos lectores de 
"el universitario"? Animo, porque esta
mos por iniciar lo duro del semestre. 
En fin, pasemos a lo importante en 
esta columna que es presentarte a 
chicas simpáticas y que por este me
dio las conozcas. 

En esta ocasión entrevistamos a una 
compañera de unos ojos muy boni
tos, ella es Ana Ulla Cabrera. 

Estudia Administración de Empre
sas y a opinión de ella escogió esta 
carrera porque le gusta relacionarse 
con la gente y todo tipo de negocios, 
pues le interesa bastante. 

Gusta del tenis, sin embargo nos 
dijo que casi no lo práctica; lo que si 
frecuenta es escuhar música de todo 
tipo, pero en especial la balada y su 
cantante favorito es Luis Miguel de 
quien comentó que le encantó su últi
mo disco. 

Oriunda del Distrito Federal sin em
bargo después se fue a vivir a Zaca-
tlánSonríe y le preguntamos cual era 
su comida favorita a lo que respondió 
que no tenía preferencia por alguna 
en especial, aunque dijo no le gustan 
las verduras. 

Ella se define como una persona 
muy sencilla, un poco orgullosa, vani
dosa (como todas las mujeres, según 
dijo), muy sensible, romántica a veces 
enojona, pero lo que si pudimos com
probar es que es muy risueña. 

Ana Lilia, además de ser guapa, es 
una persona de buen carácter; no tie
ne novio y no es exigente en su tipo 
de hombre pues recalcó que no tiene 
preferencias; pero (iah!) en lo primero 

que se fija es en la cara del muchacho. 
Y claro que sea alegre y que la con
sienta mucho. 

Lo que más le disgusta de la gente 
es que sea interesada e hipócrita. Pa
ra Ana Lilia un amigo es la persona 
con la que puedas contar en todo 
momento, tanto en las buenas como 
en las malas este contigo. Le encanta 
el ambiente de la Universidad. 

Las personas que considera más 
importantes son sus papas, porque 
siempre han estado con ella y le han 
dado siempre su apoyo. 

La meta más próxima de Ana Lilia es 
terminar su carrera y ser una gran 
empresaria en Mercadotecnia. 

Por último para terminar con esta 
agradable entrevista mandó un men
saje a la comunidad universitaria: 

'QUE LE PONGAN MUCHO ENTU
SIASMO Y QUE ESTUDIEN MUCHO 
PARA QUE OBTENGAN BUENOS RE
SULTADOS'. 

Universitario" 
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Concurso de Oratoria 
Por: Bernardo Granado» 

E 1 pasado miércoles 20 de mayo se llevó a cabo la final del concurso de oratoria 
que año con año celebra la Escuela de Ciencias de la Comunicación. En este año 
la organización fue llevada a cabo por el Lic. Román Sánchez Araoz. El jurado 
estuvo conformado por el Doctor en Filosofía y Letras Gabriel Sánchez Alvarado 
y la Lic. María Luisa Ramos Rivera, coordinadora social del Registro Federal de 

Electores. 
Los participantes fueron los siguientes: Wendy Vizcarro, Mónica Zarate, Gabrie

la Sayago, Verónica Zamora, Adán Santos Díaz, Ericka Esparragoza, Ricardo 
Martínez, Edgar Coeto y Carolina López Reyes. 

El tema de sus discursos fue 500 Años de Evangelizarían en México. 
El desarrollo del concurso transcurrió entre excelentes discursos y prolongados 

aplausos. Al término de las diferentes exposiciones el jurado convino en un empate 
para tercer lugar a los alumnos Adán Santos Díaz y Ericka Esparragoza; estos 
alumnos contaron entonces con cinco minutos para improvisar un nuevo tema para 
desempatar. Finalmente el ganador del tercer lugar fue Adán Santos, en el segundo 
puesto se colocó Mónica Zarate, y Ricardo Martínez López recibió la posición de 
honor. 

También hubo una mención especial a Ericka Esparragoza y a Carolina López 
Reyes. 

Los que no estuvieron presentes en verdad que se perdieron de un concurso de 
gran calidad. Felicidades a todos los participantes, realmente todos fueron muy 
buenos oradores. 

EL UNIVERSITARIO 

Cuando me aburro y no se que hacer 
Por: Patríela Rayaa Ramíraz 

Dios mío: nombre y apellido; a los anima
les, a las plantas y a las piedras... 

Cuando estoy solo, cuando no 
tengo nada que hacer, cuando A todo lo que me rodea, 
estoy aburrido, pienso. 

A todo lo que me obsequias 
¿En qué? En nada particular, como fruto de tu amor. 

Mi mente divaga por extraños 
mundos. 

Pienso en mí, en los demás, 
pero fantaseando mucho. 

Mi imaginación vuela hacia el 
pasado, se remonta a universos 
desconocidos en los que hubie
ra deseado vivir. 

Medito sobre el porqué de la 
vida... el porqué de lo que me 
pasa. 

Entonces, cuando no encuen
tro respuestas (por lo menos las 
respuestas que quiero) pienso 
en tí, como en el último recurso 
y la tabla de salvación a mi inca
pacidad para responder. 

Del amor que sólo un padre 
puede sentir por sus hijos, y no
sotros somos tus hijos... 

En ese momento, en el instan
te mismo en que pienso en ti, no 
me siento sólo, no me siento 
aburrido y pienso que tengo mu
cho que hacer: agradecerte 
siempre el milagro de nuestra 
existencia. 

Quiero que la palabra "aburri
miento" desaparezca de mi vo
cabulario, pues jamás puede 
aburrirse ni no saber qué hacer, 
el que ha recibido en su interior 
tantas luces y fuerzas. 

Por eso y por todo, gracias, 
Señor. 

DIRECCIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS 
Felicita a las escuelas cuyos grupos (todos) entregaron a tiempo las tarjetas de 
catedráticos correspondientes a la semana del 11 al 16 de mayo: 

Admon. de Empresas Ingeniería Industrial 
Derecho Enfermería 
Economía Pedagogía 
Ingeniería Química Sistemas Computacionales 
Filosofía Admon. de Instituciones 

ASUNTOS ESTUDIANTILES 
* El lunes 25 corresponden los Honores a la Bandera a la Escuela de Psicología, 
mismos que se realizarán a las 8:50 horas. 

* El día martes 26 a las 11:00 horas, se llevará a cabo la consulta universitaria sobre 
la novatada en la Sala de Conferencias Francisco de Vitoria. 

* El día viernes 29 se realizará la despedida a los alumnos de 102 Semestre a las 
9:30 horas. Habrá misa en la Sala de Conferencias Francisco de Vitoria. 

SERVICIOS ESCOLARES 
* El día jueves 29 de mayo finalizan las ciases correspondientes al presente 
semestre. 

* Los exámenes ordinarios se efectuarán del 1o. al 12 de junio. Aprovecha la 
oportunidad de aprobar tus exámenes en ordinario, de lo contrario, recuerda que 
tendrás que pagar derechos únicamente los días 22 y 23 de junio para poder 
presentar exámenes extraordinarios del 24 al 30 de junio. 

* Deseamos que disfrutes tus vacaciones después de los exámenes ordinarios. 

INGENIERÍA CIVIL 
* A las 12:00 horas del pasado miércoles 20 se llevó a cabo la Asamblea estudiantil 
en la Sala de Conferencias Francisco de Vitoria en la que se eligió al consejero 
alumno de este consejo. 

* El día jueves 21 en el salón privado de la cafetería se llevó a cabo una reunión 
de maestros para la elección del consejero maestro. Dicha reunión se efectuó a 
las 19:00 horas. 

* El día 22 se realizó la ponencia "Perspectivas de la Industria de la Construcción 
ante el Tratado de Libre Comercio" a cargo del ingeniero Suárez Salazar. El acto 
se llevó a cabo en el 4to. piso del Edificio Empresarial. 

% SEMANAL DE ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS (ENE-JUN 1992) 
Semana del 11 al 16 de mayo 

Admon. de Empresas 
Admon. de Instituciones 
Arquitectura 
Ciencias políticas 
Contaduría Pública 
Cs. de la Com unicación 
Derecho 
Diseño Gráfico 
Ecología 
Economía 
Enfermería 
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Filosofía 
Fitotecnla 
Ingeniería Civil 
ingeniería Industrial 
Ingeniería Química 
Medicina 
Odontología 
Pedagogía 
Psicología 
Sistemas Computacionales 
Zootecnia 

99 
81 
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96 
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88 
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75 

% GLOBAL DE ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS (ENE-JUN 1992) 
Semana del 11 al 16 de mayo 

Pienso en que fuiste tú quien Señor de los no-aburridos... 
creó al hombre, a mí, con mi Señor de los ocupados. 
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EL UNIVERSITARIO 25 de mayo 

EDITORIAL 

El Hombre 
(Seguida Purte) 

EI Hombre es un ser histórico. A Jo largo deJ tiempo el hombre actúa movido por sus ideas y su voluntad; 
y por su misma limitación tiene aciertos pero también comete errores. Esa experiencia le ayuda a 
proyectarse con vistas al futuro en base al conocimiento de su pasado. Los hechos históricos no se dan de 
manera aislada sino que son una concatenación de episodios que hacen constar la trayectoria y trascenden
cia del actuar de los hombres durante su existencia. 

El hombre en base a su inteligencia, voluntad, libertad, religión e historia, busca la verdad de las cosas; 
adecúa la inteligencia a la realidad que lo rodea. Penetra en la esencia de Jas cosas y de los hechos. Su misma 
limitación no le permite conocer la verdad total y absoluta, pero tiene una tendencia natural a la búsqueda 
de ella. Su espíritu investigador le permite responder algunos de sus cuestionamientos y a su vez, estas 
respuestas le plantean otros interrogantes. En consecuencia, aun cuando la verdad no la alcanza de manera 
total, la verdad enriquece ese espíritu. 

El hombre es un ser cultural. El hombre humaniza lo que le rodea; transforma la naturaleza para 
perfeccionarse y progresar; y esto se debe gracias a la racionalidad del hombre, el cual hereda esos 
conocimientos a sus sucesores. Por ello la cultura no es algo estático, sino que se actualiza, y ésto es posible 
a través de la vida del hombre en la sociedad. ' 

El hombre es sociable por naturaleza; es decir, necesita de los demás para poder desarrollarse de manera 
plena. El hombre requiere de un intercambio, tanto de conocimientos como de satisfactory materiales, 
experiencias, tradiciones, costumbres, etc. 

Al decir que el hombre es sociable por naturaleza no significa que los hombres se unan por instinto, sino 
que se refiere a la naturaleza humana, la cual incluye la inteligencia y la voluntad. 
El hombre, a diferencia de los animales, nace de manera precaria y depende de otros hombres para poder 

desarrollarse. Esto no niega que el hombre pueda susbsistir por sí mismo, pero no desarrollaría todas sus 
potencialidades. 

La sociedad humana es la interacción estable entre los hombres, manteniendo relaciones en busca de 
algo común. Estas relaciones se ordenan en base a un fin, y ese fin es el perfeccionamiento del hombre. 

de 1992 
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Hacia la Calidad Total 
Por: Alfredo Martinez Vázquez 

A\n te la posibilidad evidente de un Tra
tado de Ubre Comercio con sus veci
nos del norte, México se enfrenta a 
difíciles situaciones de competencia en 
todos los mercados, debido a una infi
nidad de productos que encontramos 
en los anaqueles de tiendas y supermer
cados, donde el consumidor va a deci
dir lo que va a comprar según los 
diferentes atributos que le ofrece cada 
uno de los productos. 

La fórmula mágica para tener mayores 
oportunidades para salir exitoso será 
para aquellos que están trabajando bajo 
el concepto de Calidad Total, lo que 
significa un cambio de la forma en la que 
tradicionalmente veníamos trabajando. 

Pero... ¿Qué es Calidad Total? La 
podemos definir como la administra
ción de una empresa enfocada a la sa
tisfacción de sus necesidades y de las 
de su clientela, que son la razón por la 
cual existe dicha empresa. Esta frase 
tiene su origen en la industria japonesa 
de las cuatro últimas décadas y que ha 
servido de base para la pujante econo
mía de ese país; además muchos países 
industrializados y en vías de desarrollo 
han comenzado a adoptar ese credo 
para poder sobresalir y competir. 

Para poder comprender un poco más 
lo que es Calidad Total, abordemos un 
ejemplo: los autos. Cuando se habla de 
que sus partes mecánicas funcionan 
bien, que es económico, rápido, cómo
do y con buenos acabados, sólo se 
hablada la calidad del producto, mas no 
de la calidad total. Pero si decimos que 
su precio es accesible, que cumple con 
todas las especificaciones de rendi
miento, garantía de partes, duración, 
facilidad de mantenimiento, etc. con 
eso el cliente se sentirá satisfecho, y 
solo entonces estaremos hablando de 
Galldad Tota). 

Eso es tan sólo un ejemplo para el 
mejoramiento de la calidad de ciertos 

productos; ahora nos enfocaremos a la 
mano de obra, en este caso la mexica
na, que sin duda alguna es muy buena 
y susceptible de mejorarse. Sin embar
go, es importante señalar que no debe
mos minarnos por actitudes 
encontradas respecto a los cambios 
que se avecinan; es decir, lo que es 
bueno y bonito podemos mejorarlo, y 
no es conveniente que cuando algo 
cambia para bien, los demás lo hagan. 
Más bien, antes de que se avecine ese 
cambio nosotros debemos adelantar
nos para poder ir de la mano del progre
so, de la competencia y ganar jugosos 
beneficios tanto para empresarios co
mo para trabajadores. 

Ahora piensen que le sucede lo con
trarío a una empresa ¡Hombre! Pues no 
progresa, se estanca y llega a la quie
bra. ¿Por qué? Porque no aplicaron el 
concepto de Calidad Total. 

Como nos podremos dar cuenta no 
estamos hablando de algo nuevo, sino 
de una herramienta de comparación 
que siempre ha existido para establecer 
diferencias entre lo que es ganar clien
tes, estar por encima de la competencia 
y gozar los innumerables beneficios, 
tanto a jefes y empresarios, como a los 
mismos trabajadores. 

La Calidad Total no sólo abarca el área 
industrial. No debemos verla como algo 
ajeno a nosotros; esta frase también 
debe penetrar en aquellas personas que 
desarrollan su vida diaria: amas de ca
sa, estudiantes, profesores, funciona
rios públicos y de servicios en general, 
pero para ello es primordial entender 
que la Calidad Total es una potente 
arma para lograr un status dominante 
en todos los terrenos, y que es un factor 
Importante en el Incremento de la pro
ductividad. 

Para ellos, es necesario hacer las co
sas siempre bien y a la primera, solucio
nando problemas desde su raíz y 
previniendo los errores. 

Por: Alfredo Martinez Vázquez 

Tengo un sueño 
de que mis pequeños cuatro hijos 
un día vivirán en una nación 
donde no serán juzgados 
por el color de su piel 
pero sí por el contenido de su carácter 

Martin Luther King 

la olla estalló... eso fue el comienzo, tan sólo hubo una justa indignación. Horas 
después del veredicto final sobre el caso de Rodney King se encendió la mecha de la 
violencia, desatando una serie de frustraciones, persecuciones, arrestos, saqueos, hogue
ras urbanas, choques entre vándalos y policías, además del terror de una pesadilla sobre 
la incompetencia, negligencia y prepotencia de las autoridades civiles de una corte gringa 
al declarar inocentes a cuatro policías acusados de abusar de su condición como autoridad 
civil, y por violar los derechos humanos. 

¿Resultado? 56 macanazos en 81 segundos, que de nada sirvieron para demostrar el 
alto grado de culpabilidad de los "policías"; más bien se demostró una vez más la división 
racial que ha plagado a la ciudad angelina y al resto de los Estados Unidos por años, y 
que supuestamente había sido ocultada por una muerte que ahora parece inútil: la del Dr. 
Luther King. 

El impacto del crimen para la comunidad negra, además de la internacional, ha ido en 
aumento, abarcando otras áreas de Estados Unidos y Canadá, llegando a los últimos 
rincones del planeta.. "Lo que ustedes y yo vimos en el video de la televisión era repugnante. 
Sentí furia, sentí dolor, esperaron que el sistema funcionara, y cuando el veredicto llegó se 
sintieron traicionados. Visto desde afuera del juicio, era difícil de mantener,; además... ¿Có
mo voy a explicar esto a mis nietos? ¿Cómo? (Bush). Todo eso nos hace pensar que 
mucho o poco se ha hecho por eliminar ese fantasma llamado discriminación chicana, 
negra o conocido popularmente como racismo. 

Y pasaron los días, pero de nada valió el toque de queda. Los arrestos masivos, la 
presencia del ejército y la reconstrucción de la ciudad de Los Angeles, ya que el martes 
12 de mayo, cuando una peligrosa banda de pandilleros negros, con el dicho de ojo por 
ojo y diente por diente en la mente, dieron cuenta de un ciudadano blanco, que fue quien 
pagó los platos rotos por la reacción en cadena que provocó una mala decisión de un 
jurado de diez blancos, un latino y un asiático. 

IPor Dios! ¿Quién los entiende? Algo que no se solucionó bien lo quieren resolver por 
medio de la fuerza, y buscan un conejillo de indias para ser el mártir de los blancos. 
¡Caramba! Si esto sucede allá, en Sudafrica y en la Conchinchina, aquí, a tan sólo unos 
metros de nosotros hay hasta la más mínima muestra de discriminación: chilangos odiados 
en provincia, poblanos marginados por "pericos", en fin... 

Para la discriminación hay una sola respuesta: el bajo mundo, conjugado en varios 
factores: pobreza, analfabetismo, desempleo, criminalidad y drogadicción. Descendientes 
de esclavos negros han podido llegar ai sueño americano, y muy pocos lo han alcanzado; 
el resto viven de trabajadores pesados e ingratos. 

Discriminar... ¿Por qué? ¿Por feos, inferiores, chaparros, negros o qué? Mejor termine
mos con un trozo del legado del doctor Luther King, y ojalá paren esa necedad de ser yo 
el mejor y tú el peor, yo el bonito y tú" el feo, o yo soy más y tú menos: 

Tengo un sueño 
de que un día 
cada valle será exaltado, 
cada colina y montaña será hecha humilde, 
los lugares serán sencillos, 
y los lugares torcidos serán enderezados, 
y la gloria del Señor será revelada 
y todos esos versos se leerán juntos. 
Esta es nuestra esperanza. 

CONSULTA UNIVERSITARIA 
sobre la 

NOVATADA 
a Sí G No a Cómo 

Martes 26 a las 11 hrs. 
Sala de Conferencias Francisco de Vitoria 

Participación a viva voz de 5 minutos máximo 
Alumnos - Catedráticos - Directores 
Tu opinión es necesaria e importante 
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